
保護者の皆様

第一回運営委員会だより
支えよう、つなげよう、緑野力

～できる時に、できる事を、できる範囲で～

１．挨拶

【 PTA 会長 後藤さえ 】

おはようございます。令和４年度の会長を拝命いたしました、後藤さえと申します。これまで中学校のＰＴＡ

では書記の役割で参加させていただいておりましたが、会長は全く初めてです。この度、青梅市立新町中学から

飯島校長先生に、中野中学から堀副校長先生においでいただき、３人そろってフレッシュな新緑まぶしい緑野中

ＰＴＡにしていければと思います。よろしくお願い申し上げます。

さて、今日は第１回目の運営委員会ということで、委員・サークルの皆様、役員のみなさん、お集まりいただ

き、ありがとうございます。せっかくご参加いただいているので、話を聞くだけでなく、是非お声を聴かせてい

ただければと思います。よろしくお願いします。

【 飯島 博之校長先生 】

校長の飯島博之です。どうぞよろしくお願いします。ＰＴＡの活動は、学校がカバーできなかったり、あまり

目立たない部分で学校を支える大切な活動だと考えています。

この２年間新型コロナウイルスの影響を受けて、これまでどおりの活動ができずに、引継ぎ等ができていない

部分もあるかと思いますが、新たな視点で活動を見直し、ＰＴＡ活動を盛り上げてください。１年間どうぞよろ

しくお願いいたします。

【 堀 孝浩副校長先生 】

４月に着任した副校長の堀 孝浩です。新しい環境になると、いろいろ不安に感じることが多いものですが、明

るく元気な生徒たちの声に励まされ、緑野生活をスタートすることができました。

緑野中学校は、活気あふれる学校、という印象をもっています。生徒たちもそうですし、生徒たちを支える PTA、

地域の動きも活発で、「緑野力」がありとあらゆるところで発揮されているように感じます。私も早く「緑野力」

が発揮できるよう、取り組んで参ります。どうぞよろしくお願いします。
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★1年主任 竹内 宇宣先生より★

４月に入学してからあっという間に１ヵ月半が経過し、現在１年生は１４６人の大所帯となりました。

１学年の学年目標は、「やらないで悩むより やってから悩むことのできる生徒の育成」です。この目標は、

失敗を恐れずとにかく前向きに挑戦して欲しいという思いから掲げています。挑戦した結果の前向きな失敗は自

身を大きく成長させてくれます。ここ緑野中学校で出会えた縁を大切にしながら、より良い人間関係を構築し、

中学校生活で経験する全てを恐れず、楽しみながら成長してくれることを願っています。

そんな願いが伝わったのか、委員会や係活動を始め、学習や部活動等、何事も前向きに取り組もうとする生徒

が多く、活気のある学校生活を送ることができています。また、人の話を聞く態度や姿勢に気を配ることのでき

る雰囲気のつくり方や他者との関わりを大切にしようとする生徒も多く、中学３年生になる頃には、どれだけ大

きく成長しているのか、想像するだけでも楽しくなります。

５月１０日から１１日にかけて、１泊２日の軽井沢移動教室にも行ってきました。２日間という短い時間でし

たが、生徒たちは家庭から離れ、寝食をともにしながら様々な体験を通して協力し合えたことで、さらにクラス

の仲、学年の仲が深まったように思います。我々職員も、普段の学校生活では見られない生徒の笑顔や一面を見

ることができ、大変有意義な２日間になりました。

次は、これまでの学校生活や移動教室での経験を糧に、さらにクラスや学年が一体となっていく体育祭を迎え、

そのあとには初めての定期考査が控えます。中学校生活での初めての経験は中学１年生の今しかできません。そ

の「初めて」の経験を糧にし、生徒たちの活躍の場が今後さらにたくさん広がっていくことでしょう。

たくさんの経験を通して自信をつけ、自身の可能性に気付き、中学３年間で自身の将来の夢や希望が見つかる

生徒が一人でも多くなると良いなと思いながら、生徒たちと一緒に我々職員も成長していきたいと思います。

といっても、気を張って生活してきた１ヵ月半です。部活も始まり、そろそろ生徒の疲れも出始めている頃で

すので、ご家庭でもお子さまのご様子を見守っていただき、何か気になることがあれば早めに担任や学年にご連

絡頂けるとありがたいです。今後ともよろしくお願いいたします。

★2年主任 松村 洋先生より★

新学期が始まり１ヶ月が過ぎましたが、生徒たちは相変わらず元気に学校生活を送っています。２年Ｂ組の教

室の前にあるベンチが生徒たちのお気に入りの場所のようで、休み時間になると大勢の生徒が群がり、からみあ

っています。密を散らばらせるのにひと苦労という状況がみられます。一方で、今年度から全学年が集まって朝

礼などを実施することができるようになり、上級生の姿から学ぶこと、下級生に対して示すべきこと、などを意

識するようにもなり、２年生という学年集団としてしっかりとした行動が取れるようになってきたと感じます。

学習への取り組みに目を向けると、昨年度より授業中のおしゃべりが減り、集中して課題に向かう生徒が増え

ました。個別に見てみると、提出物が出なかったりプリントなどの教材の整理ができていない生徒もいます。こ

のような基本的な学習習慣は、本来１年生の段階で身に付けさせたいのですが、今後も継続して目を配っていき

たいと思います。同時にご家庭でも気にかけていただければありがたく存じます。

２年生という学年は行事が多く、その準備や練習などの期間を含めると、複数の行事への取り組みを並行して

進めていくということが多々あります。現在は体育祭の練習が本格的に始まりましたが、同時に７月に実施する

社会科見学(都内巡りを予定しています)の事前学習も行っています。来月には合唱コンクールの自由曲を決めた

り、その間に中間テストが挟まっており、生徒には常に先を見越した準備をして、一つひとつの行事をしっかり

とやり遂げるように後押しをしています。忙しい１年間になるとは思いますが、その分大きな成果と成長が得ら

れるように頑張ってまいります。

▼各学年の先生方から、生徒たちの様子のコメントをいただきました▼▼各学年の先生方から、生徒たちの様子のコメントをいただきました▼



★３年主任 澤田 江利子先生より★

今、３年生は体育祭と修学旅行という２大行事に向けて頑張っています。

体育祭に向けての練習では、毎年恒例の大縄を４月から始めたのですが、さすが３年生！あっという間に２ケ

タを跳び、クラスによっては３ケタに突入！という団結力を見せてくれました。最近は少々スランプ？なんて話

も耳にしますが、これからどこまで伸びるのか楽しみです。大ムカデの練習も始まりました。こちらは初めての

ことに四苦八苦していて、歩くのもままならないようですが、心を一つに頑張ってほしいと思います。そして何

と言っても３年生の力が試されるのが応援団です。どのクラスも団長を中心に放課後、熱心にアイディアを出し

合い、１・２年生をリードする様子が見られます。最高学年として後輩たちにどんな姿を見せられるのか、心配

しながらも期待して見守っているところです。また、生徒たちはクラス旗にも熱い思いで臨んでいます。昨年度

の経験を生かし、下絵も四字熟語のメッセージもなかなかアイディアにあふれていてステキです。

さて、もう一つのビッグイベント、修学旅行に向けても着々と準備を進めています。１日目は奈良の散策、２

日目は公共交通機関を使っての京都班別行動、３日目はタクシーでの班別行動を予定しています。宿から徒歩３

分のところに源光庵があり、座禅の体験も行う予定です。今、総合学習の時間には２日目のコース作りをしてい

るところですが、寺社よりも和スイーツに心を躍らせている生徒が多いように見えるのは気のせいでしょうか。

コロナ禍でも予定通りの宿泊行事ができる喜びがスローガンには表れていて、「一寸光陰」

～わずかな時間も無駄にせず、充実した時間を過ごそう～という言葉に、実行委員の思いが感じられます。また、

社会科見学やスキー移動教室を経験してきたからか、服装やお小遣い等、ルールの検討では我々教員以上に厳し

い視点で意見を述べていて驚かされました。「自分ファースト」だった昨年に比べ、ずいぶんと成長が見られ、

嬉しい限りです。6/29～7/1 の３日間、どうにか天気がもってくれることを願いつつ、良い思い出を作ってほし

いと思っています。

学習面でも受験生というだけあって、スイッチの入った生徒も多く見受けられます。英語の単語練習シートを

まるでゲームのように競って行っている姿は、何とも中学生らしくて微笑ましいです。小テストや提出物にもた

いへん熱心に取り組んでいます。学習の習慣づけは何より大切で、たとえ１日 30 分であっても積み重ねていくと

膨大な量となります。行事が終わってから･･･、部活を引退してから･･･と、急に始めるのではなく、今から助走

をつけていく、体力作りのイメージで家庭学習を始めてほしいものです。

義務教育最後の一年間、充実した日々を過ごせるようサポートしていきますので、ご協力よろしくお願い致し

ます。

＜中野区中P連より＞

■役員

昨日、中野区立中学校ＰＴＡ連合会（以下、「中Ｐ連」）総会があり、中Ｐ連６０周年の記念品として、各学

校に横断幕が贈呈されましたので、紹介いたします。体育祭で皆さんにお披露目していきたいと思います。

２．委員・サークルより （活動方針・挨拶）

■３年学代

活動方針→最終学年を楽しく過ごせるようにサポートをする。

３年の学代はベテランが多いので、楽しくやっていきたいです。

■２年学代

活動方針→学校と保護者をつなぐパイプ役として、１年間の活動を通じて支援する。

昨年はコロナで活動が出来なかったので、今年こそ活動したいです。

■１年学代

活動方針→中学１年、がむしゃらに楽しもう！！

らないで悩むよりやって悩もうと先生からのアドバイスがありそれを心に活動をしていきたいです。

■広報委員

活動方針→楽しく活動して楽しい広報紙を作る



今年も第一号は教職員紹介と体育祭の紹介をしていきますので、発行を楽しみにしていてください。

■文化委員

活動方針→会員と学校が情報交換や交流を行う機会と環境創り

昨年はコロナで制限されていたので、今年こそ合唱コンクールが出来ればと思います。

■推薦委員

活動方針→次年度のＰＴＡ活動を担ってもらえる人を発掘しよう

推薦活動頑張ります。

■校外委員

活動方針→地域と連携して子どもたちの安全とより良い学校生活を見守ると共に、子どもたちの健全な育

成、環境整備の改善に努める。

すでに活動をしております。（活動報告詳細は PTA ホームページに掲載）

■バレーボールサークル

活動方針→他校の方々との親睦を図りながら、バレーボールを楽しむ。

今年度は中 P 連大会の開催を願い、交流ができればと思います。

■卓球サークル

活動方針→試合に勝つことも大切ですが、メンバーみんなで楽しく活動できるサークルを目指します。

サークル活動を通して、全学年、ＯＧさんと交流をして行きたいと思います。

■いけばなサークル

活動方針→花を活ける技術を基礎から学び、花を通してサークルの皆さんと親睦をはかり、花のある生活を

楽しみます。

今年度よりＰＴＡサークルに加入しました。

初心者も歓迎していますので、お待ちしております。

■ＰＴＡ役員

スローガン→『支えよう、つなげよう、緑野力』 ～できる時に、できる事を、できる範囲で～

無理なく助け合いながらコミュニケーションを取りながら活動していきたいと思います。

３．議案

議案 ①総会議案質問事項等

■役員

総会資料は 5 月 12 日に配布しており、本日までに会員の皆様からご意見や異議・質問は上がっておりません。

しかし、一点、資料に間違いがございましたので、この場でご報告させていただきたいと思います。

【総会資料 15 ページ 令和４年度 予算案】

９番、活動費 学年学級の３年の人数について、132 名（実際は 123 名）の誤りがありました。しかし、そ

の後転入生もあり、今後も変動する可能性もあります。実際は人数に応じた活動費の受け渡しになりますので、

予算としては訂正・変更することなく、この場での報告とさせていただきます。

それ以外に、この場で皆様からご意見が無いようでしたら、23 日に決議といたします。≪意見・異議なし≫

議案 ②改善要望書について

■役員

中Ｐ連では、毎年各校の学習環境の改善に関する要望を取りまとめ、中野区へ提出しています。昨年度は、中

野区９校の統一要望として、インターネット環境の改善や教育現場での人材確保等、また緑野中学校の個別要望

としては、以下の５点を挙げています。

・校庭の照明設置

・準備室・生徒会室のエアコン設置



・校舎への網戸設置（コロナ禍で年中窓を開ける為早急に対応していただきたい）

・学校施設内のインターネットの充実

・地下体育館のカビ対策

今回は事前に学校側や皆様にも要望についてのご意見をお願いしておりましたので、この場で紹介・議論でき

ればと思います。

【今年度の生徒・学校からの要望】（生徒会に集まった要望含む）

・トイレの入口にドアがないので、カーテンもしくはウエスタンドアを設置してほしい

・階段踊り場の鏡の設置（安全面の為にも設置してほしい）

・テニス部の倉庫の修繕（老朽化）

・サッカー部横に照明の設置

・地下体育館の芳香剤の設置→トイレの改修工事（カビ問題も含め）

・廊下の蛍光灯をＬＥＤに変更

■出席者

設備以外にも不登校生徒への対応も必要と思われるが、緑野中学校では、どのような状況か？

■副校長先生

 コロナ禍になって不登校になった生徒が増えている（中野区全体で不登校が増えている）。

 現在、不登校の生徒が登校した際、個別対応できる部屋が無い（生徒数が増え、物理的に足りない）。

 学級担任以外では、心の教室相談員（月、金）・都のスクールカウンセラー（火）・区のスクールカウ

ンセラー（木）が対応。予約制であり、ある程度予約は入っている。

 リモートで授業を受けられる環境が整った為、学校に行かなくても授業が受けられると思う人が増えた

模様。

■校長先生

 前任校では、不登校の生徒が学年問わず数名集まり、自由に勉強や遊びができる個別の部屋があり、校

長先生やボランティアの保護者が対応していた。勉強がしたくなると教室に戻る生徒等、様々。

 高校生になると、不登校がリセットされることが多い。対応には色々な意見もあるため、時間が必要。

■役員 本日のご意見を元に昨年からの引継ぎと合わせて今年度の要望書を制作していきます。

４．連絡事項

①今後の予定

運営委員会資料参照

第２回運営委員会は 10 月 22 日開催予定

②ＰＴＡ保険の紹介

ＰＴＡ活動に関わる際にケガをしたり、第三者にケガを負わせたり、物損した場合に適応

生徒は、児童生徒賠償がありＰＴＡ活動外でも保障されます。（ＰＴＡホームページ参照）

③会計より

5月 23 日の総会決議後、委員・サークルの活動費を配賦します。（詳細は運営委員会資料参照）

以上

次回の運営委員会日程予定

第２回 １０月２２日１０時～

会議室・ Web（MEET）

http://midorino-jhs-pta.sakura.ne.jp/?page_id=2059

